



COMUNICADO

El Ayuntamiento aprueba una moción institucional de apoyo a las víctimas de la DANA en Comunidad Valenciana, Castilla la Mancha y Andalucía

- Un total de 55 técnicos municipales de Málaga están en la Comunidad Valenciana colaborando con los servicios de emergencia
- Bomberos, arquitectos y arquitectos técnicos dentro del operativo de Protección Civil, gruistas y fontaneros se encuentran entre los profesionales desplegados en Valencia
- La recogida de alimentos no perecederos, productos de higiene y artículos de limpieza organizada junto a la Agrupación de voluntariado de respuesta rápida está operativa en 57 supermercados Maskom de todos los distritos
- El Ayuntamiento ruega a quienes quieran colaborar aportando alimentos y material que no acudan ya a los parques de bomberos, cuya capacidad de almacenamiento se ha alcanzado, y se dirijan a los supermercados Maskom
- El Consistorio envía 9.000 litros de agua embotellada a Álora, Valle de Abdalajís y Cártama
- Todos los recursos materiales –alimentos, limpieza, etc.– se están enviando de acuerdo a las pautas establecidas por las autoridades valencianas: a medida que van solicitando se va enviando el tipo de recursos que piden en el orden y con la cadencia que solicitan

1/6

Málaga, 4 de noviembre de 2024.- El Ayuntamiento de Málaga ha aprobado en el pleno ordinario correspondiente al mes de octubre celebrado hoy, una moción institucional de apoyo a las víctimas de la DANA. En concreto, el texto aprobado recoge cinco acuerdos. El primero de ellos hace referencia a que “El Ayuntamiento de Málaga expresa su solidaridad y apoyo a todas las víctimas de la catástrofe ocasionada por la DANA en Comunidad Valenciana, Castilla la Mancha y Andalucía, así como sus más



sinceras condolencias a las familias de las personas fallecidas a consecuencia de esta catástrofe”.

El segundo de los acuerdos recoge que “El Ayuntamiento de Málaga manifiesta su compromiso de continuar enviando toda la ayuda material y humana que sea requerida desde las zonas afectadas, de acuerdo con quienes están al mando de la gestión de las emergencias en los respectivos territorios, de modo que dicha ayuda sea realmente efectiva. Asimismo, insta al resto de instituciones a hacer lo propio”.

En el tercero de los acuerdos adoptados, el Ayuntamiento “muestra su profundo agradecimiento a los profesionales y voluntarios tanto de Málaga como de todos los puntos de España que están trabajando para dar respuesta a todas las necesidades que requiere esta situación de emergencia”.

El cuarto punto de la moción recuerda “la necesidad de evitar la difusión de bulos y de compartir solo información verificada y/o de fuentes oficiales para actuar con responsabilidad desde nuestra ciudad y evitar contribuir a situaciones de crispación y tensión que no hacen sino empeorar la ya de por sí complicada gestión de una emergencia como ésta”.

Por último, se aprueba dar traslado de los acuerdos adoptados en esta moción tanto a la Comunidad Valenciana como a Castilla La Mancha y a los Ayuntamientos de los municipios afectados por la DANA en los que se hayan registrado víctimas mortales.

2/6

La Junta de Portavoces celebrada hoy con carácter previo al Pleno decidió iniciar la sesión plenaria con un minuto de silencio en memoria de las personas fallecidas a consecuencia de la DANA así como excluir del orden del día el debate y la votación de las mociones políticas previstas y limitar la sesión a la aprobación de la referida declaración institucional, así como a los dictámenes de las Comisiones del Pleno de octubre y tres asuntos de trámite (dos de ellos de Urbanismo y uno de Cultura).

Dispositivo municipal de ayuda a los afectados por la DANA en Valencia

El Ayuntamiento de Málaga ha organizado a través del Área de Participación Ciudadana, Migración, Acción Exterior, Cooperación al desarrollo, Transparencia y Buen Gobierno en colaboración con la Agrupación de voluntariado de respuesta rápida, una recogida de todos los materiales que se necesitan en las zonas más afectadas por las inundaciones causadas por la DANA. La ayuda, de la que se viene informando desde la pasada semana, se ha previsto y articulado en el momento en el que las autoridades al mando de la gestión de esta catástrofe han dado luz verde a ello, es decir, en el instante en el que se ha tenido garantías de que se está en condiciones de que los envíos que se hagan puedan llegar a destino y ser realmente útiles y de que, además, no van a entorpecer el trabajo que allí se está llevando a cabo.

De este modo, en un periodo previsto inicialmente desde este lunes 4 al viernes 8 de



noviembre, se va a realizar la recogida de alimentos no perecederos, así como productos de higiene y artículos de limpieza. Para dicha recogida, se han habilitado los 57 supermercados Maskom que hay distribuidos por los once distritos; inicialmente también se habilitaron los parques de bomberos ubicados en la ciudad, pero la avalancha de solidaridad por parte de los malagueños ha ocasionado que no quede espacio de almacenamiento suficiente en estos parques.

La Agrupación de voluntariado de respuesta rápida cuenta además con puntos de información en todos los distritos para facilitar toda la recogida solidaria. Y de todo ello se viene informando desde hace días por todos los canales de información oficiales del Ayuntamiento para, en colaboración con los medios de comunicación, ofrecer la máxima difusión posible.

Al mismo tiempo, el Ayuntamiento ha activado vías de apoyo a través de Protección Civil, Bomberos, Smassa y Emasa, entre otros. En concreto, ocho miembros del Protección Civil se desplazaron el viernes, 1 de noviembre, a la localidad valenciana de Moncada para ayudar en las tareas de atención y respuesta a los damnificados por las graves inundaciones registradas tras el paso de la DANA. El operativo está formado por un técnico municipal del Servicio de Protección Civil y siete miembros de la Agrupación de Voluntarios, dotados con dos vehículos todoterreno y todo el material necesario. De esta forma, se da respuesta a la petición expresa formulada por la alcaldesa de Moncada, Amparo Orts, en la que ante la gravedad de la situación solicitó la colaboración de voluntarios y voluntarias de Protección Civil para reforzar las labores de asistencia, apoyo en evacuaciones, coordinación de emergencias y cualquier otra intervención necesaria en estos momentos críticos. Los efectivos desplazados desde Málaga se han sumado a un dispositivo coordinado por la Asociación de Agrupaciones de Voluntarios de Protección Civil de la Comunidad Valenciana con el fin de asegurar una intervención eficaz. Regresaron en la madrugada del domingo al lunes y serán relevados por compañeros que viajarán a Valencia en los próximos días.

3/6

Del mismo modo, un grupo de 14 bomberos del Ayuntamiento de Málaga, a bordo de cinco vehículos municipales –una autobomba rural pesada, tres vehículos ligeros y un furgón de transporte logístico–, equipados con material de agua y achique, se desplazaron el sábado 2 de noviembre a Valencia para participar en las tareas de desagüe de garajes y sótanos. Su activación se produce a requerimiento del Centro de Coordinación Operativo Integrado (CECOPI) de la Comunidad Valenciana, desde el que se dirige el operativo de emergencia que está actuando en la zona cero de la DANA. El Real Cuerpo de Bomberos de Málaga se puso desde el primer momento, telefónicamente, a disposición de Valencia para colaborar y el CECOPI solicitó que se enviara por escrito un listado de personal y material, información que se remitió inmediatamente desde el Ayuntamiento para las labores que se consideraran oportunas. Están actualmente en la localidad de Masanasa llevando a cabo labores de



achique de agua en viviendas y garajes, apertura de puerta en comercios y viviendas y arrastre de vehículos que impiden el acceso a determinadas vías.

También un grupo de 14 operarios de la empresa municipal Smassa salía la madrugada del sábado al domingo 3 de noviembre hacia Valencia con siete grúas para ayudar en la retirada de vehículos. Iniciaron su tarea el domingo y permanecerán allí cinco días, colaborando con el operativo hasta el jueves; está previsto que regresen a Málaga el viernes 8 de noviembre. El personal de la Smassa desplazado se ha integrado en el equipo del Ayuntamiento de Valencia, que trasladó al Ayuntamiento de Málaga la necesidad de grúas tras ofrecer colaboración nuestro Consistorio. Se encuentran hoy en La Torre, pedanía valenciana.

Además, en las grúas enviadas por el Ayuntamiento a través de Smassa se ha enviado una donación de la empresa municipal Emasa, con productos solicitados por el Ayuntamiento de Valencia. En concreto, se han enviado palas, ruillos, cepillos, picos, porros, guantes, ropa impermeable, botas de agua, monos de un solo uso y cubos.

Este domingo, 3 de noviembre, el Ayuntamiento ha enviado al municipio valenciano de Alfafar, uno de los más afectados por las consecuencias de la DANA, otro grupo de voluntarios de Protección Civil para evaluar el estado de las edificaciones dañadas en la zona. Concretamente, se trata de cuatro arquitectos, tres arquitectos técnicos y el jefe del Servicio de Protección Civil, Juan Benítez, también arquitecto. La expedición, que ha salido del Centro Municipal de Emergencias (Mayorazgo) se completará con un técnico experto de Lorca (Murcia), municipio que sufrió un terremoto el 11 de mayo de 2011, a quien recogerán en ruta para que se sume al equipo.

4/6

El alcalde de Alfafar, Juan Ramón Adsuara, se dirigió por carta al Ayuntamiento de Málaga para solicitar técnicos "con el objetivo de colaborar en las evaluaciones de las edificaciones más afectadas" de su municipio. Los arquitectos y arquitectos técnicos malagueños que acuden a su llamada en calidad de voluntarios de Protección Civil lo hacen gracias a los convenios de colaboración suscritos entre el Ayuntamiento de Málaga y los colegios profesionales de arquitectos y arquitectos técnicos –el primero, el pasado 28 de octubre; el segundo, en 2020– para que, en caso de producirse una emergencia considerable que afecte a construcciones, edificaciones y viviendas, intervengan el Grupo de Arquitectos Voluntarios en Emergencias (GAVE) y el Grupo de Arquitectos Técnicos Voluntarios en Emergencias (GATVE). Próximamente se firmará otro convenio –aprobado por la Junta de Gobierno Local el 18 de octubre– con el Colegio de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos para crear, del mismo modo, un grupo de voluntarios especialistas.

Por su parte, ocho fontaneros y dos capataces de Emasa, dotados con material aportado por el Ayuntamiento, se sumaban también el domingo al dispositivo de la empresa homóloga Aguas de Valencia como respuesta al llamamiento realizado el



sábado mismo por la Asociación Española de Abastecimiento de Aguas y Saneamiento, a través de la Asociación de Abastecimientos de Aguas y Saneamiento de Andalucía. Los operarios de Emasa salieron el domingo a primera hora de la mañana en cuatro furgonetas, un camión y un todoterreno. Van provistos de diferentes herramientas, material para hacer reparaciones, grupo generador y bombas de achique, entre otros. Realizan tareas de apoyo en acometidas en interiores de viviendas que se han quedado sin suministro de agua, también podrán intervenir en y otras tareas de fontanería, si así requieren.

En total, son ya 55 los profesionales enviados por la ciudad de Málaga a la provincia de Valencia.

Del mismo modo se ha enviado por parte de la Agrupación de voluntariado de respuesta rápida este domingo material de limpieza.

Es preciso explicar que todos los recursos materiales –alimentos, limpieza, etc.– se están enviando de acuerdo a las pautas establecidas por las autoridades valencianas: a medida que van solicitando se va enviando el tipo de recursos que piden en el orden y con la cadencia que nos solicitan.

El Ayuntamiento de Málaga también está colaborando con Álora y Valle de Abdalajís para atender a las necesidades que en ambos casos demandan. En el primero de los casos, un furgón fletado por la Agrupación del Voluntariado de Respuesta Rápida en coordinación con el Ayuntamiento ha salido a primera hora de la tarde del domingo 3 de noviembre cargado con botellas de agua mineral en dirección a Álora, para paliar las necesidades de agua potable en el municipio del Guadalhorce tras la DANA. El Consistorio atiende una petición de Protección Civil del municipio aloreño y dada la proximidad seguirá realizando envíos mientras lo requieran. Además, 7 voluntarios de Protección Civil se han desplazado el domingo a Álora para en las tareas de recuperación que están desarrollándose en la comarca del Guadalhorce.

5/6

Por su parte, Valle de Abdalajís es el destino de una furgoneta que se fletará en las próximas horas por parte de la Agrupación del Voluntariado de Respuesta Rápida en coordinación con el Ayuntamiento en la que se transportará agua mineral embotellada para los habitantes de ese municipio que se han quedado sin agua potable por los efectos de la DANA. Este envío responde a una petición directa de la alcaldesa del municipio, Virginia Romero, al Consistorio malagueño y su recepción está coordinada con ese Consistorio, que ha establecido que necesita recibirla hoy lunes. Similar ayuda se está articulando ya para el municipio de Cártama, tras las conversaciones mantenidas este domingo con su Ayuntamiento. Cada uno de estos tres municipios recibirán un primer envío de 3.000 litros de agua embotellada.

A la anteriormente descrita se sumará más ayuda que está coordinándose a esta hora y de la que se informará a través de los canales oficiales del Ayuntamiento de Málaga a





medida que se vaya produciendo.

